
Année 2015-2016   Conseil d’école n°1 
Ecole Val de Guermantes 

 
 
Le 05  novembre 2015 
 
 
Présents :  
Equipe enseignante : Mme Hassam (directrice), Mme Simon (enseignante), Mme 
Stutz (enseignante), Mme Guerlet (enseignante), Mme Sansonetti 
(enseignante), Mme Ollivier (ATSEM). 
 
Mairie : Mme Viard (Présidente du SIVOM), Mme Thomas (Mairie de 
Conches), Mme Roman (Mairie de Guermantes), Mme Perrin (Mairie de 
Conches) 
 
Représentants des parents d’élèves : Mme Bottineau (Représentant des parents 
d’élèves), Mme Nebati (Représentant des parents d’élèves) 
 
 
Excusées : Mme Ragaleux (Inspectrice de l’éducation nationale), Mme Chazaly 
(DDEN), Mme Avril (ATSEM), Mme Cosson (ATSEM),  
 
 
début de la séance : 18h07 
 
La secrétaire de la séance : Mme Guerlet. 
 
 
Les points abordés sont les suivants :  
 
Mme Thomas demande à ce que l’on puisse mettre en premier les questions 
reçues pour le SIVOM afin qu’elle puisse assister au Conseil d’école de Gustave 
Ribaud de Conches qui se déroule en même temps. 
 

1. Questions :  
 
Les parents d’élèves souhaiteraient savoir où en sont les démarches pour l'abri 
des vélos qui devait être construit suite au don exceptionnel de l’ancienne 
association de parents d’élèves. 
  
L’école peut contacter M. Lemistre afin de voir cela directement avec lui. 
 



Les parents d’élèves soulignent un manque de personnel ATSEM, la sécurité 
des élèves est mise en avant. 
 
Mme Thomas : Il y a 2 ATSEM ½  pour l’école. Actuellement, ce n’est pas possible 
d’augmenter ce nombre pour une question de budget.  
 
 
 
 

2. Présentation de l’équipe, des intervenants, répartition des classes 
pour 2015/2016, projection effectifs 2016/2017 

 
Un tour de table est proposé pour se présenter.  
 
À l’équipe pédagogique s’ajoute deux intervenants :  
Mme Petiot intervient en EPS sur les classes de GS, séances financées par le 
SIVOM. Les Grandes Sections ont participé à des jeux de lancer du mardi 8 
septembre au 13 octobre 2015. Et du mardi 19 janvier au 15 mars, ils feront 
toujours au gymnase de Conches des jeux d’opposition. 
 
Melle Oliviero interviendra à raison de 30 séances en musique dans toutes les 
classes, séances financées par le SIVOM et la Communauté de Communes. 
Cette année nous travaillerons sur le thème des 4 éléments. 
 
Les enseignants remercient la Communauté de Communes et le SIVOM qui 
financent ces interventions. 
 
Cette année nous accueillons 89 élèves : une radiation a été faite avant les 
vacances de la Toussaint.  
Ces élèves sont répartis pour l’année 2015-2016 de la manière suivante :  
 

PS MS GS PS/GS 
22 24 22 9 / 12  (21) 

 
2 arrivées sont prévues courant janvier : une en petite section et une autre en 
moyenne section.  
 
Après une enquête auprès des 2 mairies nous pouvons faire une projection pour 
l’année 2016-2017 :  
À l’heure actuelle nous aurions 24 arrivées, à ceci peut s’ajouter des demandes 
de dérogations ou des arrivées en cours d’année. 
Ainsi pour la rentrée 2016-2017 nous aurions la projection suivante :  
 

PS MS GS TOTAL 
24 32 25 81 



 
3. Résultats des élections  

 
Les élections se sont déroulées le vendredi 9 octobre de 8h00 à 12h00.  
Tout s’est bien passé, le taux de participation était de 44,94% 
 
 

4. Coopératives de classes et d’école 
 
Comme l’année dernière, notre école est adhérente à l’OCCE et à ce titre nous 
rendons annuellement des comptes à cet organisme pour certifier la justesse de 
nos comptes. 
 
Nous avons fait un premier appel aux dons au mois d’octobre, nous avons eu de 
la part des parents : 1250€. 
 
Les enseignants veilleront à ce que l’argent donné par les parents soit dépensé 
dans l’année scolaire en cours. 
 
Depuis le mois de septembre, nous avons dépensé : 568,36 € (achat de livres…) 
 
À ceci s’ajoute, une cotisation de 200,22€ pour adhérer à l’OCCE 
 
La coopérative prendra aussi en charge le spectacle de Noël que nous offrons 
aux enfants le mardi 8 décembre soit 550€. 
 
Nous remercions les parents pour leur participation financière à la coopérative.  

 
5. Vote du règlement intérieur de l’école 

 
Le nouveau règlement intérieur de l’école n’a pas changé depuis l’année 
dernière et il a été approuvé à l’unanimité. Il sera transmis aux familles pour 
signature. 
 

6. Exercice d’évacuation 1er trimestre  
 
Un exercice d’évacuation a eu lieu le 17 septembre 2015. Tout s’est bien 
déroulé. La sonnerie était un peu longue, il manque peut-être une clé spéciale 
pour couper la sonnerie. 
 
 
 
 
 



7. Rappel des axes du projet d’école 
 
Orientation n °1 : Maîtrise de la langue française, de la langue orale ; découverte 
de l’écrit, avec pour objectifs : Développer la mémoire lexicale et sémantique, 
s’exprimer clairement à l’oral en utilisant un vocabulaire approprié, rencontrer 
les œuvres du patrimoine littéraire, en particulier les contes (Programmation 

autour des contes traditionnels  
PS : Boucle d'or - Les trois petits cochons - Poule rousse - Roule Galette 
Ms : Le petit bonhomme de pain d'épice - Le petit chaperon rouge - Le loup et les 7 chevreaux 
GS : Les contes détournés - Le petit poucet - Le vaillant petit tailleur - Pierre et le loup 
 
Orientation n °2 : les principaux éléments mathématiques et la culture 
scientifique et technologique, découvrir le monde, avec pour objectifs : 
sensibiliser aux problèmes de l’environnement et apprendre à respecter la vie, 
apprendre les règles élémentaires de l’hygiène du corps. 
 
Orientation n °3 : Devenir élève : apprendre les règles de civilités et les principes 
d’un comportement conforme à la morale, une coéducation avec les familles 
(participation à des projets, cahier de liaison…) et travailler sur la qualité de vie 
à l’école (aménagement d’espace détente…) 
 

8. Projets, actions des représentants de parents d’élèves et des 
enseignants. 

 
Mme Botineau propose de changer les tapis en MS, l’enseignante pense que 
cela peut attendre car le temps de repos est court.  
 
Mme Stutz évoque le besoin de tablettes numériques (en lien avec les nouveaux 
programmes).  
Mme Viard conseille de contacter le responsable informatique afin qu’il nous 
aiguille dans notre choix. Elle rajoute qu’une tablette sera fournie pour un 
enfant avec des besoins spécifiques. 
 
L’école souhaiterait un abonnement à la ludothèque : Mme Viard souligne 
qu’ils interviennent déjà pour les NAP en élémentaire et que  cela sera peut-
être possible d’en bénéficier. Elle va se renseigner. 
 
 
Actions proposées par l’APECG:  
 

 Le 08 novembre, bal d’Halloween à la grange de Conches. 

 Pendant le mois de novembre, il y aura la vente des sacs isothermes. 

 Courant Janvier, la vente de galette (le vendredi à 16h30) 

 Il sera proposé un après-midi Jeux de société/Crêpes (mars) 



 La Kermesse aura lieu le 25 juin. 
 
Projets des enseignants :  
Depuis le début, l’équipe enseignante s’est lancé dans différents projets en lien 
avec le projet d’école :  
Projets scientifiques :  

- la remise en place du jardin de l’école. L’équipe enseignante tient à 
remercier M Lay qui est venu sur son temps libre retourner et 
aménager le jardin afin que les élèves puissent y aller le plus 
rapidement possible. 

Les classes de MS et PS/GS sont allées le 25 septembre visiter le jardin de la 
Rhubarbinette, les classes de GS et PS iront au printemps. 

- avec le Moulin Russon différents projets ont été et vont être faits :  

 la classe de PS/GS a eu une intervention sur les petites 
bêtes de la litière au parc des Cèdres. 

 la classe des PS a approfondi ses connaissances sur le 
monde des escargots, toujours au parc des Cèdres. 

 la classe des MS ira fabriquer du pain (11 janvier) et le 
même jour les GS recycleront du papier. 

 la classe des PS fera une activité autour du jardin pendant 
que les PS/GS fabriqueront de la farine. (4 avril) 

 et enfin, le 5 avril les GS et les MS iront au parc des 
Cèdres pour avoir une intervention sur les petites bêtes. 

 
- Classe d’eau : cette année toute l’équipe se lance dans le projet Classe 

d’eau organisé et financé par le SIAM. Chaque classe bénéficiera si le 
projet est validé de 600€ afin de proposer des activités, animations 
autour du thème de l’eau. Nous souhaitons la faire du lundi 30 mai au 
lundi 6 juin. 

 
Projets littéraires et artistiques :  

- Les enseignantes travaillent sur des livres en commun afin de 
produire des œuvres par les enfants qui seront ensuite exposées pour 
les parents. L’exposition aura lieu cette année le samedi 28 mai 2106 
au matin. 

 
9. Travaux effectués dans l’école 

 
Concernant les travaux réalisés:  

- Commande de store dans la classe de MS. 
- Mise en place d’un 2ème loquet (en hauteur) pour la porte de PS.  

Mme Viard : le système de fermeture doit être changé car cela n’est plus au norme. 
- La structure a été enlevée pendant l’été. L’équipe enseignante 

demande un délai d’une année scolaire afin de réfléchir et proposer un 



aménagement adéquat. À l’heure actuelle, elle souhaiterait faire un 
espace jardin qui serait visible par tous les parents ainsi qu’un espace 
« détente » où des jeux extérieurs pourraient être proposés. 

 
Demande de travaux :  
L’équipe enseignante demande s’il serait possible de créer au sol des jeux 
extérieurs (marelle…) 
Mme Viard : Rose Marie peut le faire. 
 
L’équipe enseignante tient à remercier Mme Leiser Rose Marie et son équipe : 
Messieurs Cole Fabien et Bertrand Kevin pour leur disponibilité et leur 
efficacité à la réalisation des différents travaux dans l’école. 
 

10. Salle informatique 
 
Depuis ce début d’année, l’école a une salle informatique composée de 12 
ordinateurs. 
Pour le moment nous n’avons pas fait de planning mais chaque classe aura 
un créneau horaire. Mais nous devons trouver des logiciels éducatifs 
adaptés aux élèves. 
L’école élémentaire l’utilise l’après-midi ce qui occasionne des 
désagréments pour nos ATSEM qui se retrouvent sans salle pour 
déjeuner. L’équipe enseignante de l’élémentaire va essayer de trouver des 
horaires qui leur permettraient de déjeuner tranquillement. 
 

11. Date du 2ème Conseil d’école 
 
Le prochain Conseil d’école est prévu le jeudi 10 mars à 18h00. 
 
 
Mme Hassam remercie son équipe enseignante ainsi que toutes les ATSEM 
pour leur accueil chaleureux et leur implication dans la vie de l’école ainsi que 
les parents et la mairie qui sont toujours très à l’écoute des différents projets 
proposés par l’école. 
 
 
La séance est levée à 19h06.  
 
 

 


